

**ATA NÚMERO CENTO E NOVENTA E SEIS**



Aos trinta de setembro de dois mil e vinte e quatro, pelas vinte e uma horas e trinta e cinco minutos, reuniu em sessão ordinária a Assembleia de Freguesia. -----

Estiveram presentes os Membros da Assembleia nomeadamente a sua Presidente Ana Catarina Silva Marques, o 1º Secretário Luis Filipe Brites dos Santos, Patricia Órfão, como 2º Secretário, Didier Mónico, Isabel Pereira, Luis Manso, Artur Jorge, Silvana Almeida e Virgílio David.-----



Esteve ainda presente a Senhora Presidente do Executivo da Junta de Freguesia. -----

Assumi a presidência da Assembleia Ana Catarina da Silva Marques, cumprimentando todos os presentes.-----

**Período antes da ordem do Dia:** -----

**Tomou a palavra o Sr. Artur Órfão que leu em voz alta um documento por si escrito no qual constam algumas observações e questões, cujo teor se anexa, mas que resumidamente são:**-----

1. A bandeira de Portugal não é hasteada de acordo com a Lei; -----
2. A obra de saneamento na Freiria foi concluída, mas não está ligada;-----
3. A Estrada fazendeira que liga a Rua Barroca à Rua dos Canteiros não está conservada e está num estado deplorável;-----
4. O corte da Rua das Areias há mais de 3 meses e sem fim à vista; -----
5. Quando se realiza a escritura do terreno (pequeno triângulo) na Rua da Aboleira ao pé da Escola;-----

**Tomou a palavra a Sra Presidente que deu nota para responder que:**-----

1. As bandeiras da Freguesia e da Câmara foram destruídas/roubadas assim que foram colocadas. Não obstante, a Sra. Presidente vai cuidar mais de perto o tema; -----
2. Está a ser concluída para que brevemente seja feita a ligação assim como no Vale da Rosa. -----
3. Esclareceu que brevemente vão passar com a niveladora;-----
4. Está quase concluído, tendo tido um atraso devido à E-Redes, esperando que brevemente se encontre concluída;-----
5. Está a ser recolhida a documentação necessária para dar continuidade ao assunto.

**Tomou a palavra o Sr. Marco Gomes para colocar algumas questões mas não sem antes agradecer a resolução do encaminhamento da água junto à rotunda do “Álvaro” que tinha sido mencionada nas últimas reuniões, situação que já se arrastava de anteriores mandatos.**

Quanto a este ponto a Sra. Presidente do Executivo esclareceu também que já houve contactos com alguns agricultores, para posteriormente se organizarem da forma necessária a conseguir obter fundos comunitários. -----

Quanto ao projeto bata branca, deu nota que já existem mais dias com médico e agradeceu ao executivo e à Isabel Pereira que oportunamente também deu nota pública da necessidade de reforço dos médicos; -----

Quanto às questões: -----

1. Quinta do Faria – A escritura de aquisição pela Camara Municipal já foi realizada?-----
2. Qual o ponto de situação da central solar fotovoltaica? -----

A Senhora Presidente deu nota que existem 2 médicos e que foi reforçado, com 2 excelentes médicos, um deles filho da terra. A Sra. Presidente está a reforçar pedido, mas também deu nota que em comparação com Santa Eufémia e Boavista, temos muitos mais horas disponíveis. Em concreto a Caranguejeira tem atualmente 14 dias. -----

Quanto às 2 questões:-----

1. Esclareceu quanto à questão colocada que o assunto já foi levado à Assembleia Municipal e agora encontra-se no Tribunal de Contas, pois solicitou mais documentação.-----
2. À Junta não chegaram mais informação. Sabe-se que na Câmara foi aprovado. Era para começar em 2023. Não se conhece evolução. -----

**Tomou a palavra o Sr. Luis Manso que colocou as seguintes questões:-----**

1. Quando chove o madeiramento lateral do jardim de infância da Caranguejeira e dado que o beirado não apanha bem as pontas, estando a estragar as madeiras pelo que sugere a sua conservação/reparação; -----
2. No Vale Covo, onde termina a placa a Caranguejeira, uma empresa que fez um muro de pedra de grande altura, destruiu o passeio e a empresa que fez o trabalho deve ser responsabilizada. O mesmo acontece com a vala que já está estragada porque caiu aparentemente pedras em cima; -----

- 3. Também no Vale Covo, os vizinhos do pai do Luis Manso compraram um terreno e desviaram a água com uma caixa a 90º, provocando a entrada de água na cave do Sr. António Manso;-----
- 4. Aplicação do produto químico para queimar as ervas na beira da estrada (glifosato), o produto tem de ser aplicado de forma mais localizada e não tão genérica queimando mais área do que a que é suposto; -----
- 5. Qual o ponto de situação do pavimento e guardas da Rua da Aboleira;-----

Tomou a palavra a Senhora Presidente: -----

- 1. Anotado para reparação;-----
- 2. Anotado para se falar com os proprietários / empresa que estragou; -----
- 3. Anotado para se falar com os proprietários; -----
- 4. Anotado; -----
- 5. Vai ser reparado em breve e serão efetuados testes de derrapagem; -----

**Tomou a palavra o Sr. Didier Mónico que sugeriu 3 pontos: -----**

- 1. Zona industrial do Outeiro de Caldelas, parece ter sido aprovado em termos de Câmara, pelo que é preciso agora obter o acordo dos proprietários; -----
- 2. O talude que fica perto da curva ao pé da capela de Caldelas, precisa de ser limpo e aparentemente o dono estará disponível para ceder terreno para sustentar a curva;-----
- 3. As pessoas que usam o regadio precisam de apoio para criar uma Associação sobretudo a parte administrativa e seria bom a Junta ajudar; -----

**Tomou a palavra a Senhora Presidente: -----**

Ponto 1 - Confirmou o entendimento referido por Didier Mónico, informando que o trabalho que está em curso; -----

Ponto 2 – Anotado para comunicação às Infraestruturas de Portugal;-----

Ponto 3 - A regadia foi limpa na 6ª Feira e já existiu uma reunião com a Associação, para trabalhos prévios;-----

**Periodo da Ordem do dia -----**

- 1 . Leitura apreciação e votação da ata da sessão ordinária de 28 de junho de 2024; -----**



A Senhora Presidente da Assembleia leu a ata previamente enviada, contudo anotando previamente algumas notas indicadas, nomeadamente por Isabel Pereira. -----

Procedido à votação, foi a mesma aprovada por maioria, com votos a favor de Ana Marques, Luis Santos, Patricia Órfão e Silvana Almeida e abstenção de Didier Mónico, Luis Manso e Isabel Pereira e Artur Jorge. -----

**2. Apreciação e Votação da 6.ª Modificação ao Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências entre o Município de Leiria e a Freguesia da Caranguejeira, no Domínio da Educação e Ação Social Escolar, do Pré-Escolar e do 1º Ciclo do Ensino Básico. -----**

A Sra. Presidente da Assembleia questionou os presentes se têm dúvidas que queiram ver esclarecidas tendo Isabel Pereira pedido a palavra, tendo-lhe sido concedida, colocou a questão do porquê de não existir preço atribuído ao Jardim de infância de Caranguejeira?

A Senhora Presidente respondeu que como o custo se mantém em relação ao ano anterior, que é por esse motivo que não está indicado, mas que de qualquer forma, irá ser esclarecido junto da Câmara. -----

Ainda no uso da palavra Isabel Pereira indicou ainda que no último quadro, a Caranguejeira, tem um valor pequeno e pretende que lhe seja explicado a razão. -----

A Senhora Presidente respondeu que é em função do número de alunos, mas referiu que vai ser esclarecido e indicar em breve a resposta. -----

Isabel Pereira reiterou que não ficou esclarecida, tendo a Senhora Presidente referido que vai aprofundar e esclarecer. -----

Pediu a palavra Didier Mónico , tendo-lhe sido concedida, para questionar quem fornece as refeições para as crianças? -----

A Senhora Presidente respondeu que a adjudicação é da Câmara e que não passa pela Junta de Freguesia. Reiterou ainda que não faz o transporte. -----



Ainda no uso da palavra Didier Mónico perguntou porque não estão cá os demais Membros do Executivo, tendo a Senhora Presidente referido que provavelmente é porque não podem e porque a Presidente é a única que obrigatoriamente tem de estar. -----

Não havendo mais questões foi o documento colocado à votação, tendo sido aprovado por maioria, com votos a favor de Ana Marques, Patricia Órfão, e Silvana Almeida e abstenção de Didier Mónico, Luis Manso, Isabel Pereira e Luís Santos e Artur Jorge. -----

**3. Apreciação da informação da Senhora Presidente da Junta de Freguesia acerca das atividades desenvolvidas pela Junta de Freguesia, bem como da situação financeira da Freguesia;**-----

Não foram colocadas questões.-----

Pelas vinte e três horas vinte e quatro minutos foi encerrada a reunião, não havendo mais nada a tratar, foram dados por encerrados os trabalhos agradecendo a presença de todos.

Presidente da AF  \_\_\_\_\_  
1.º Secretário \_\_\_\_\_  
2º Secretário  \_\_\_\_\_